

# Brest

## Monsieur Mallaussène : le bébé est une personne

**Une bande de jeunes, ou plutôt une tribu à lui tout seul. Ce soir encore, le Vauban accueille Pierre-Henry Juhel, incarnant avec passion Benjamin Mallaussène, le héros malgré lui des polars de Daniel Pennac.**

Seul sur scène, face à un ballon de baudruche, le comédien est un futur père dont les angoisses sont une aubaine pour son public.

Enceint, Mallaussène. Même ça, surtout ça, devait bien arriver un jour au héros des livres de Daniel Pennac. L'écrivain lui en avait pourtant déjà fait voir, dans « Au bonheur des ogres », « La fée carabine » et « La petite marchande de prose ». Au quatrième tome l'attendait le plus grand des défis. Mallaussène papa. Les échanges entre le futur père angoissé et le petit en gestation étaient si croquignolesques qu'il en avait écrit une adaptation pour le théâtre.

### Gestation

Ce soir encore, au Vauban, le



**M. Mallaussène : une tribu à lui tout seul.**

comédien Pierre-Henry Juhel est Benjamin Mallaussène. Une salle comble a accueilli ses premiers pas mercredi soir. Le décor ? Trois fois rien : une table, une chaise et un ballon de baudruche. Face à lui, chaussures jaunes et tournesol à la bouton-

nière, un Pierrot la lune qui cause entre deux rasades de whisky. Pas facile, au début, de se persuader que ce grand gaillard aux faux airs de Django Edwards est bien Benjamin Mallaussène. Alors que Pierre-Henry Juhel affronte tête baissée les

premières affres de la paternité, le public est lui aussi en gestation.

### Public complice

Et puis, peu à peu, l'oiseau fait son nid. Forcément, quand on a huit mois en une heure pour présenter la tribu Mallaussène au p'tit locataire de Julie, il n'y a pas de temps à perdre. Jérémy, le petit et Julius, Verdun, C'est Un Ange, la reine Zabo... le comédien fait des pieds et des mains pour incarner tous ces concentrés d'humanité. Son sourire désarmant emporte les derniers récalcitrants. Allez, c'est bien Benjamin Mallaussène, là, devant eux. Alors, à sa demande, à travers un « sage ! » chuchoté en cœur, le public complice joue volontiers les auxiliaires lorsqu'il faut calmer le petit. Le comédien repart de plus belle dans une diction volubile. Ça harangue, ça harcèle, ça se justifie, jusqu'à ce que, dans un beau silence, le Vauban accueille Monsieur Mallaussène, la nouvelle tête de la tribu du Vauban. Euh... de Belleville.

### Thierry Charpentier

(\*) Prix des places 30 et 40 F.  
Renseignements et réservations :  
02.98.46.06.88.